

استمارة بيانات أعضاء الهيئة التعليمية المطلوبة للإدخال في موقع جامعة تشرين الجديد

الاسم الثلاثي باللغة العربية: رضوان وليد العمار

الاسم الثلاثي باللغة الإنكليزية/الفرنسية: Radwan Walid Alammam

الاختصاص الدقيق باللغة العربية: علوم مالية ومصرفية (المال وتداول العملة والقروض)

الاختصاص باللغة الإنكليزية: Financial and banking sciences (money, currency trading, and loans)

الاختصاص باللغة الفرنسية:

البريد الإلكتروني: dr.radwan.alammar@gmail.com

المرتبة العملية: أستاذ

المسمى العلمي: الأستاذ الدكتور

الشهادات الأكاديمية:

العام	العنوان باللغة العربية	باللغة الانكليزية	باللغة الفرنسية
١٩٨٣	إجازة في الاقتصاد - اختصاص محاسبة جامعة دمشق	Bachelor in economics-Accounting- Damascus university	
١٩٨٩	درجة الدكتوراه في العلوم المالية والمصرفية (المال وتداول العملة والقروض)	PhD's degree in Banking and Financial Sciences (money, currency trading, and loans)	

الخبرات الأكاديمية والتدريسية:

العام	العنوان باللغة العربية	باللغة الانكليزية	باللغة الفرنسية
١٩٩٤ - ١٩٩٥	تدريس مقرر مبادئ الاقتصاد (جامعة جرش)	Teaching the principles of economics course (Jerash University)	
	تدريس مقرر الإدارة المالية (جامعة جرش)	Teaching the financial management course (Jerash University)	
	تدريس مقرر التحليل المالي (جامعة جرش)	Teaching the financial analysis course (Jerash University)	
١٩٩٥ - ١٩٩٦	تدريس مقرر الإدارة المالية (جامعة فيلادلفيا)	Teaching the financial management course (Philadelphia University)	
١٩٩٦ - ١٩٩٧	تدريس مقرر التحليل المالي (جامعة فيلادلفيا)	Teaching the financial analysis course (Philadelphia University)	

	Teaching the money and banking course (Tishreen University)	تدريس مقرر النقود والمصارف (جامعة تشرين)	١٩٩٤ - ١٩٩١ ١٩٩٨-حتى الآن	
	Teaching the Economics of Principles of public finance course (Tishreen University)	تدريس مقرر اقتصاديات المالية العامة (جامعة تشرين)		
	Teaching the financial management course (Tishreen University)	تدريس مقرر الإدارة المالية (جامعة تشرين)		
	Teaching the Marketing and Sales course (Tishreen University)	تدريس مقرر التسويق والمبيعات (جامعة تشرين)		
	Teaching financial economics course (Tishreen University)	تدريس مقرر اقتصاد مالي (جامعة تشرين)		
	Teaching a Financial Markets and Securities course (Tishreen University)	تدريس مقرر أسواق وأوراق مالية (جامعة تشرين)		
	Teaching financial institutions management course (Tishreen University)	تدريس مقرر إدارة مؤسسات مالية (جامعة تشرين)		
	Teaching the banking management course (Tishreen University)	تدريس مقرر إدارة البنوك (جامعة تشرين)		
	Teaching the banking marketing course (Tishreen University)	تدريس مقرر التسويق المصرفي (جامعة تشرين)		
	Teaching financial and monetary studies course (Postgraduate education – Tishreen University)	تدريس مقرر دراسات مالية ونقدية (دراسات عليا-جامعة تشرين)		
	Teaching a finance and investment course (Postgraduate education – Tishreen University)	تدريس مقرر تمويل واستثمار (دراسات عليا-جامعة تشرين)		
	Teaching the banking management course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر إدارة البنوك (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)		٢٠١٣-٢٠٠٣
	Teaching a finance and investment course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر التمويل والاستثمار (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)		

	Teaching the financial management course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر الإدارة المالية (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)	٢٠١٣-٢٠٠٣
	Teaching the investment management course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر إدارة الإستثمار (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)	
	Teaching financial and administrative control course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر الرقابة المالية والإدارية (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)	
	Teaching the financial analysis course (Arab Academy for Science, Technology & Maritime Transport)	تدريس مقرر التحليل المالي (الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري)	
	Training in project evaluation – economic feasibility studies – Arab Consultants Center – Amman	تدريب في مجال تقييم المشروعات – دراسات الجدوى الاقتصادية – مركز المستشارون العرب – عمان	١٩٩٦

الخبرات العلمية والمهنية والإدارية:

باللغة الفرنسية	باللغة الانكليزية	العنوان باللغة العربية	العام
- الخبرات العلمية والمهنية:			
١- الكتب المؤلفة :			
	Money and Banking – Syria	النقود والمصارف - سورية	١٩٩٤
	Fundamentals in Financial Management (Introduction to investment and financing decisions) – Jordan	أساسيات في الإدارة المالية (مدخل إلى قرارات الاستثمار والتمويل) - الأردن	١٩٩٧
	The Financial Management Tishreen University	الإدارة المالية جامعة تشرين	٢٠٠٤
	The Financial Management (1) Open Learning	الإدارة المالية (١) تعليم مفتوح	٢٠٠٨

	Economics of Principles of public finance	اقتصاديات المالية العامة	٢٠١٢
	Principles of public finance	مبادئ المالية العامة	٢٠١٤
	Money and Banking – Jordan	نقود وبنوك – الأردن	١٩٩٦
	Financial Markets and Securities	الأسواق والأوراق المالية	٢٠١٥
٢- الأبحاث التي تم نشرها منفرداً:			
	The Effect of Euro and the Release of the European Banking Activity on the Arab – European Commercial Exchange and the Arab Baking Sector in Europe. – Study Case: Syria-	أثر اليورو وتحرير النشاط المصرفي الأوروبي على التبادل التجاري العربي- الأوروبي، والقطاع المصرفي العربي في أوروبا – حالة خاصة سورية-	٢٠٠٤
	Financing Higher Education in Syrian Arab Republic during Globalization	تمويل التعليم في قطر العربي السوري في ظل العولمة.	٢٠٠٥
	Financial Markets / Presentation and Analysis	الأسواق المالية / عرض وتحليل.	٢٠٠٥
٣- الأبحاث التي تم نشرها بالمشاركة:			
	Service Quality Evaluate for Private Banking at Al-Raqqa Governorate	تقييم جودة الخدمة المصرفية لمصارف القطاع الخاص في محافظة الرقة.	٢٠١٢
	Measuring the service quality gap in the private sector banks in Lattakia Governorate.	قياس فجوة جودة الخدمة في مصارف القطاع الخاص في محافظة اللاذقية.	---
	Future clients' vision of banking services provided by private banks: a field study on private banks in Lattakia Governorate	رؤية عملاء المستقبل للخدمات المصرفية التي تقدمها المصارف الخاصة: دراسة ميدانية على المصارف الخاصة في محافظة اللاذقية.	---
	The Effect of Financial and Administrative Control in Reducing The Banking Hazards: A Field Study on The Popular Credit Bank and Arab Bank– Syria	أثر الرقابة المالية والإدارية الفعالة في تخفيض المخاطر المصرفية: دراسة ميدانية مقارنة على مصرف التسليف الشعبي والبنك العربي سورية.	٢٠١٠

	The Economic and Social Effects of Money Laundering	الآثار الاقتصادية والاجتماعية لغسيل الأموال.	٢٠٠٩
	Mechanism of Starting and Investigating a Law Suit Before The International Criminal Court	آلية تحريك الدعوى أمام المحكمة الجنائية الدولية والتحقيق فيها.	٢٠٠٨
	The Evolution of Tax Revenues in Syria During the Period 2000-2010: A Study of the Cut Accounts of Public Budget	تطور الإيرادات الضريبية في سورية خلال الفترة من ٢٠٠٠-٢٠١٠ (دراسة على حسابات قطع الموازنة العامة).	٢٠١٤
	The Role of Credit Analysis in limit the Risk of Banking Credit (Fieled Study on Commercial Bank of Syria in Lattakia)	دور التحليل الائتماني في الحد من مخاطر الائتمان المصرفي (دراسة ميدانية على المصرف التجاري السوري في محافظة اللاذقية)	٢٠١٣
	The Importance of Using Balanced Scorecard in Banks: A Practical Study of the Syrian Real Estate Bank.	أهمية استخدام بطاقة التقييم المتوازن للأداء في المصارف - دراسة تطبيقية في المصرف العقاري السوري.	٢٠٠٧
	Measuring the quality of services provided by governmental banks in Syria - a field study	قياس جودة الخدمات المقدمة من المصارف الحكومية في سورية -دراسة ميدانية.	---
	Use of non-financial measures in evaluating the performance of organizations	استخدام المقاييس غير المالية في تقييم أداء المنظمات.	---
	Strategies followed in Syrian banks to attract and invest bank deposits (field study on the Popular Credit Bank).	الاستراتيجيات المتبعة في المصارف السورية لجذب الودائع المصرفية واستثمارها (دراسة ميدانية على مصرف التسليف الشعبي).	---
	A Comparative Study of Creditworthiness Models	دراسة مقارنة لنماذج الجدارة الائتمانية.	٢٠١٥
	A Comparative Study of Financial Failure For casting Models	دراسة مقارنة لنماذج التنبؤ بالفشل المالي.	٢٠١٥
	The Impact of Taxes on Consumption in Syria 2000-2010	أثر الضرائب على الاستهلاك في سورية بين عامي (٢٠٠٠ - ٢٠١٠).	٢٠١٤

	The Shari'ah Control and its Role in Evaluating the Performance of Islamic Banks in Syria According to the Islamic Shari'ah	الرقابة الشرعية ودورها في تقويم الأداء الشرعي للمصارف الإسلامية العاملة في سورية.	٢٠١٥
	The Shari'ah Supervisory Boards in Islamic Banks and the Laws Governing them (A Comparative Study on Islamic Banks in both Syria and U.A.E)	هيئات الرقابة الشرعية في البنوك الإسلامية والقوانين الناظمة لها (دراسة مقارنة على البنوك الإسلامية العاملة في كل من سورية والإمارات العربية المتحدة).	٢٠١٥
	The Reality of Syrian Islamic Banks and The Current Crisis Effects(2011 to 2014)	واقع المصارف الإسلامية العاملة في سورية في ظل الأزمة الراهنة ٢٠١١-٢٠١٤.	٢٠١٥
	An Analytical and Critical Study of Credit worthiness Factors	دراسة تحليلية نقدية لعوامل الجدارة الائتمانية.	٢٠١٦
	The Relationship between Macroeconomic Variables and Damascus Securities Exchange Index	العلاقة بين المتغيرات الاقتصادية الكلية ومؤشر سوق دمشق للأوراق المالية.	٢٠١٦
	The financial performance of Islamic banks operating in Syria before and during the crisis	الأداء المالي للمصارف الإسلامية العاملة في سورية قبل وخلال الأزمة.	---
	Role of Financial Ratios in Evaluation of Financial Performance in Islamic Banks in Syria	دور المؤشرات المالية في تقويم الأداء المالي في المصارف الإسلامية العاملة في سورية.	٢٠١٦
	The Banking Fees and commissions and its Impact on Net Revenues in the Traditional Commercial Banks Operating in Syria	الرسوم والعمولات المصرفية وأثرها على الإيرادات الصافية في المصارف التجارية التقليدية العاملة في سورية.	٢٠١٦
	Measuring the relative efficiency of the banking sector by using a data envelopment analysis model DEA(Comparative study between Syrian and Lebanon banks)	قياس الكفاءة النسبية للقطاع المصرفي باستخدام نموذج تحليل مغلف البيانات DEA (دراسة مقارنة بين المصارف السورية والمصارف اللبنانية).	٢٠١٧
	The Impact Of Banks Characteristics On Financial Performance Of Islamic Banks: Evidence From Syria	أثر خصائص البنوك في الأداء المالي للبنوك الإسلامية: أدلة من سوريا	٢٠١٧

	The Role of the Cash Flow Statement Indicators in Explaining Stock Prices (An Applied Study on the Banks Listed in the Damascus Securities Exchange)	دور مؤشرات قائمة التدفقات النقدية في تفسير أسعار الأسهم (دراسة تطبيقية على المصارف المدرجة بسوق دمشق للأوراق المالية).	٢٠١٧
	A proposed form for evaluating the effectiveness of internal audit (field study on Syrian banks)	نموذج مقترح لتقييم فعالية المراجعة الداخلية (دراسة ميدانية على المصارف السورية).	---
	The role of internal audit in managing risks in the Syrian banking environment	دور التدقيق الداخلي في إدارة مخاطر في البيئة المصرفية السورية.	---
	Evaluating Risk Management Effectiveness In Syrian Banking with Basel Standards	تقييم فعالية إدارة المخاطر وفق معايير بازل في البيئة المصرفية السورية.	٢٠١٧
	Evaluating the effectiveness of internal control according to Basel standards in the Syrian banking sector	تقييم فعالية الرقابة الداخلية وفق معايير بازل في القطاع المصرفي السوري.	---
	The Effect of Macroeconomic Variables on Credit Risk in the Private Commercial Banks Operating in Syria Using (ARDL) Model	دراسة أثر المتغيرات الاقتصادية الكلية على مخاطر الائتمان في المصارف التجارية الخاصة العاملة في سورية باستخدام نموذج ARDL.	٢٠١٨
	Using financial analysis to predict financial default in the traditional commercial banks operating in Syria	استخدام التحليل المالي للتنبؤ بالتعثر المالي في البنوك التجارية التقليدية العاملة في سورية.	---
	An Analytical Study For Financial Failure Ratios in Traditional Private Banks Operating in Syria	دراسة تحليلية لنسب التعثر المالي في المصارف التقليدية الخاصة العاملة في سورية.	٢٠١٨
	Determinants of financial performance of non-financial sectors- Evidence from public textile sector of Syria	محددات الأداء المالي للقطاع غير المالي: أدلة من قطاع المنسوجات العام في سوريا	٢٠١٨
	Reasons for default in conventional banks operating in Syria	أسباب التعثر في المصارف التقليدية العاملة في سورية.	---

	The impact of failure debts on the liquidity of commercial private banks operating in Syria (An applied study)	أثر الديون المتعثرة على سيولة المصارف التجارية الخاصة العاملة في سورية (دراسة تطبيقية).	٢٠١٨
	The Driving Forces of Integration Financial Markets: An Empirical Study of a Group of Western Mediterranean Countries (Egypt, Tunisia, Morocco)	القوى الدافعة لتكامل الأسواق المالية، دراسة قياسية لمجموعة من دول غرب المتوسط، مصر، وتونس، والمغرب).	٢٠١٩
	Integration of Financial Markets in a Group of Eastern Mediterranean Countries and a Group of Western Mediterranean Countries	تكامل الأسواق المالية في مجموعة من دول شرق المتوسط ومجموعة من دول غرب المتوسط لعام ٢٠١٩.	٢٠١٩
	The Impact of Service Marketing Mix Elements on the Market Share of the Private Traditional Commercial Banks Operating in Syria	أثر عناصر المزيج التسويقي الخدمي على الحصة السوقية للمصارف التجارية التقليدية الخاصة العاملة في سورية .	٢٠١٩
	The industrial sector in Syria and its contribution to tax revenues	القطاع الصناعي في سورية ومساهمته في الإيرادات الضريبية.	٢٠١٩
	The relationship between money supply and tax revenues in Syria (for the period 1985-2000)	العلاقة بين العرض النقدي والإيرادات الضريبية في سورية (للفترة ١٩٨٥ - ٢٠٠٠).	---
	The Causal Relationship Between Tax Revenue And Government Expenditure In Syria For The Period (1985-2015)	العلاقة السببية بين الإيرادات الضريبية والنفقات الحكومية في سورية (للفترة ١٩٨٥ - ٢٠١٥).	٢٠١٩
	The relationship between real and false profits tax and investments in Syria (for the period 1985-2017)	العلاقة بين ضريبة الأرباح الحقيقية وغير الحقيقية والاستثمارات في سورية (للفترة ١٩٨٥ - ٢٠١٧).	---

	The Role of Banking Service Quality in Adoption Information and Communication Technologies –Sample study for some branches of private banks operating in Lattakia–	دور جودة الخدمة المصرفية في تبني تقنيات تكنولوجيا المعلومات والاتصالات – دراسة عينة لبعض فروع المصارف الخاصة العاملة في اللاذقية–	٢٠٢٠
	The integration of financial markets and its impact on economic growth (an experimental study on a group of Eastern Mediterranean countries – Syria, Jordan, Lebanon, Turkey)	تكامل الأسواق المالية وأثره في النمو الاقتصادي (دراسة تجريبية على مجموعة من دول شرق المتوسط _سورية، الأردن، لبنان، تركيا).	---
	Using the MIDAS Model to Study The Effect of Financial Market Integration on Economic Growth: A Standard Study on A Group of Western Mediterranean Countries	استخدام نموذج MIDAS لدراسة أثر تكامل الأسواق المالية في النمو الاقتصادي، (دراسة قياسية على مجموعة من دول غرب المتوسط).	٢٠٢٠
	The relationship between the income tax of professions, industrial, commercial and non-commercial trades and investments in Syria during the period 1985-2017	العلاقة بين ضريبة دخل المهن والحرف الصناعية والتجارية وغير التجارية والاستثمارات في سورية خلال الفترة ١٩٨٥-٢٠١٧.	---
	The Impact of Service Marketing Mix Elements on the Market Share of the Islamic Banks Operating in Syria	أثر عناصر المزيج التسويقي الخدمي على الحصة السوقية للمصارف الإسلامية العاملة في سورية.	---
	Bank Marketing Mix Impact On Syrian Private Traditional Commercial Banks' Profitability	أثر عناصر المزيج التسويقي المصرفي على ربحية المصارف التجارية التقليدية الخاصة العاملة في سورية.	٢٠٢٠
	Funding role of the Arab Fund for Economic and Social Development and it's impact on the local resources gap in Syria	الدور التمويلي للصندوق العربي للإنماء الاقتصادي والاجتماعي وأثره على فجوة الموارد المحلية في سورية.	٢٠٢٠

	Accounting Measurement of the Cost of Banking Service: The Industrial Syrian Bank in Lattakia	القياس المحاسبي لتكلفة الخدمات المصرفية (المصرف الصناعي السوري- فرع اللاذقية)	٢٠٠٧
	The Role of the Construction and Building Sector in Building the National Economy	دور قطاع البناء والتشييد في بناء الاقتصاد الوطني.	٢٠٠٦
	Appropriate Scale for Measuring The Perceived Quality of Banking Service at Syrian Banks.	المقياس الملائم لقياس جودة الخدمة المصرفية المدركة في المصارف السورية.	٢٠١٣
	Theories Of The Finance Structure And Their Impact On The Value Of The Enterprise(View And Analyze)	نظريات الهيكل التمويلي وأثرها على قيمة المنشأة (عرض وتحليل)	٢٠١٨
	The Impact of Financing Decisions on Profitability "An Applied Study on Textile Industry companies"	أثر القرار التمويلي في الربحية "دراسة تطبيقية على شركات صناعة النسيج في سورية"	٢٠١٨
	Reflections of Income Tax Variable of Professions and Crafts on the Syrian Gross Domestic Product	ردود فعل متحول ضريبية دخل المهن والحرف على تغيرات الناتج المحلي الإجمالي في سورية	٢٠٠١
	An Econometric study of relationship between Credit Risk and Market Risk, Liquidity Risk and Operational Risk in the private traditional Commercial Banks Operating in Syria	دراسة قياسية للعلاقة بين المخاطر الائتمانية وكل من (مخاطر السوق، مخاطر السيولة ومخاطر التشغيل) في المصارف التجارية التقليدية الخاصة العاملة في سورية	٢٠٢٠
	L'euro au economie international (et avoir l'interet de l'experience Européenne au Nation Arabe)	اليورو في الاقتصاد العالمي (الاستفادة من التجربة الأوروبية في الوطن العربي).	٢٠٠١
	International Terrorism and Its Economic Implications On the Arab World: Media Role in the International Terrorism and the Arab Media Status	الإرهاب الدولي وانعكاساته الاقتصادية على الوطن العربي. دور الإعلام في الإرهاب الدولي وواقع الإعلام العربي	٢٠٠٣

	Developing the Role of the Syrian Central Bank and Raising the Competence of General Debt Accounting	تطوير دور مصرف سوريا المركزي لرفع كفاءة محاسبة الدين العام.	٢٠٠٣
٤ - رسائل الماجستير والدكتوراه التي تم الإشراف عليها:			
	A structural study of the Syrian Commercial Bank and the possibility of having private banks	دراسة هيكلية للمصرف التجاري السوري وإمكانية وجود المصارف الخاصة.	---
	The reactions of the ordinary general imports variable to the national income variables in Syria	ردود فعل متحول الواردات العامة العادية على متغيرات الدخل القومي في سورية.	---
	Developing the Role of the Syrian Central Bank and Raising the Competence of General Debt Accounting	تطوير دور مصرف سوريا المركزي لرفع كفاءة محاسبة الدين العام.	---
	L'euro au economie international (et avoir l'interet de l'experience Européenne au Nation Arabe)	اليورو في الاقتصاد العالمي (الاستفادة من الخبرة الأوروبية في الوطن العربي).	---
	International Terrorism and Its Economic Implications On the Arab World.	الإرهاب الدولي وانعكاساته الاقتصادية على الوطن العربي.	---
	The effectiveness of financing building and construction institutions in the Syrian Arab region (for example, the Military Housing Corporation)	فعالية تمويل مؤسسات البناء والتشييد في القطر العربي السوري (مثال مؤسسة الإسكان العسكري).	---
	Jurisdictions of the International Criminal Court and the possibility of expanding its functions (money laundering).	اختصاصات المحكمة الجنائية الدولية وإمكانية توسيع مهامها (غسيل الأموال).	---
	Government bonds and their impact on the general budget in Syria	السندات الحكومية وأثرها على الموازنة العامة في سورية.	---
	The role of fiscal policy in Syria in light of the current economic changes.	دور السياسة المالية في سورية في ظل المتغيرات الاقتصادية الحالية.	---

	The effectiveness of the fiscal policy in encouraging investments in Syria	فعالية السياسة المالية في تشجيع الاستثمارات في سورية	---
	Comprehensive banks and their future role in activating the stock .market in Syria	المصارف الشاملة ودورها المستقبلي في تفعيل سوق الأوراق المالية في سورية.	---
	The implications of the transformation of ordinary public imports on changes in national income in Syria	انعكاسات تحول الواردات العامة العادية على تغيرات الدخل القومي في سوريا.	---
	Finance and investment in Islamic banks and their future in the banking industry	التمويل والاستثمار في المصارف الإسلامية ومستقبلها في الصناعة المصرفية.	---
	The role of banks in combating the phenomenon of money laundering in Syria	دور المصارف في مكافحة ظاهرة غسل الأموال في سورية.	---
	Credit analysis and its role in reducing bank credit risk	التحليل الائتماني ودوره في الحد من مخاطر الائتمان المصرفي.	---
	Using the Balanced Scorecard in Financial Analysis: A Practical Study in Real Estate Bank	استخدام بطاقة تقييم الأداء المتوازن في التحليل المالي: دراسة تطبيقية في المصرف العقاري.	---
	Evaluating the quality of banking services in Syrian banks (a comparative study between public and private sector banks)	تقييم جودة الخدمات المصرفية في المصارف السورية (دراسة مقارنة بين مصارف القطاع العام والخاص).	---
	The Impact of Tax Reform on Economic Growth in Syria (2000-2012).	أثر الإصلاح الضريبي على النمو الاقتصادي في سورية (٢٠٠٠-٢٠١٢).	---
	Using inflation targeting method in developing countries and the possibility of applying it in Syria	استخدام أسلوب استهداف التضخم في الدول النامية وإمكانية تطبيقه في سورية.	---
	The reactions of tax revenues to monetary policy and their reflection on investment in Syria	ردود فعل الإيرادات الضريبية على السياسة النقدية وانعكاسها على الاستثمار في سورية.	---

	A proposed model for assessing creditworthiness to reduce bank credit risk	نموذج مقترح لتقييم الجدارة الائتمانية للحد من مخاطر الائتمان المصرفي.	---
	The relationship between macroeconomic variables and the Damascus Stock Exchange Index	العلاقة بين المتغيرات الاقتصادية الكلية ومؤشر سوق دمشق للأوراق المالية.	---
	The role of supervision in evaluating investment performance in Islamic banks operating in Syria	دور الرقابة في تقويم الأداء الاستثماري في المصارف الإسلامية العاملة في سورية.	---
	Pricing of banking services and its impact on net revenues in the traditional commercial banks operating in Syria.	تسعير الخدمات المصرفية وأثره على الإيرادات الصافية في المصارف التجارية التقليدية العاملة في سورية.	---
	The role of cash flow statement indicators in explaining stock prices (an applied study on financial companies listed on the Damascus Stock Exchange).	دور مؤشرات قائمة التدفقات النقدية في تفسير أسعار الأسهم (دراسة تطبيقية على الشركات المالية المدرجة في سوق دمشق للأوراق المالية).	---
	The effect of macroeconomic variables on credit risk in private commercial banks operating in Syria.	أثر المتغيرات الاقتصادية الكلية على مخاطر الائتمان في المصارف التجارية الخاصة العاملة في سورية.	---
	Using financial analysis to predict financial default in commercial banks operating in Syria is a suggested model	استخدام التحليل المالي للتنبؤ بالتعثر المالي في المصارف التجارية العاملة في سورية نموذج مقترح.	---
	Requirements for internal control and review in the Syrian banking environment in accordance with the requirements of Basel	متطلبات الرقابة والمراجعة الداخلية في البيئة المصرفية السورية وفق متطلبات بازل.	---
	The reciprocal relationship between macroeconomic variables and tax revenues in Syria for the period 1985-2015.	العلاقة التبادلية بين المتغيرات الاقتصادية الكلية والإيرادات الضريبية في سورية للفترة ١٩٨٥-٢٠١٥.	---

	The integration of financial markets, its determinants and its impact on economic growth (a comparative study between a group of Eastern Mediterranean countries and a group of Western Mediterranean countries).	تكامل الأسواق المالية محدداته وأثره على النمو الاقتصادي (دراسة مقارنة بين مجموعة من دول شرق المتوسط ومجموعة من دول غرب المتوسط).	---
	Funding provided by Arab and Islamic finance organizations to Syria and its economic effects	التمويل المقدم من منظمات التمويل العربية والإسلامية إلى سورية وأثاره الاقتصادية.	٢٠٢٠
	The effect of service-marketing mix elements on the performance of private banks (a comparative study between conventional and non-traditional banks operating in Syria).	أثر عناصر المزيج التسويقي الخدمي على أداء المصارف الخاصة (دراسة مقارنة بين المصارف التقليدية وغير التقليدية العاملة في سورية).	---

٥- المحاضرات العامة والندوات والمؤتمرات:

		محاضرة بعنوان (التعددية الاقتصادية في القطر العربي السوري) ندوة في جامعة تشرين.	
		محاضرة بعنوان (الانعكاسات الاقتصادية والاجتماعية للنمو السكاني في سورية) ندوة تنظيم الأسرة.	
		محاضرة بعنوان (تطور الاقتصاد السوري في العقود الثلاثة الأخيرة) ندوة في جامعة تشرين.	
		محاضرة بعنوان (الأسواق المالية) ندوة في كلية الاقتصاد بجامعة تشرين.	
		محاضرة بعنوان (تدريب رجال البيع) مؤتمر التدريب المستقبل (الكويت).	
		محاضرة بعنوان (الأزمة المالية العالمية وانعكاساتها الاقتصادية على سورية) اللاذقية.	

		محاضرة بعنوان (السياسات المالية والنقدية وأثرها على الاقتصاد السوري) - جامعة تشرين .	
<u>الخبرات الإدارية:</u>			
		عميد كلية الاقتصاد لجامعة تشرين والإشراف على التعليم المفتوح.	٢٠٠٠/٨/٣١ حتى ٢٠٠٢/٨/٢٩
		وكيل جامعة تشرين للشؤون العلمية والبحث العلمي (بالتفويض)	----
		وكيل جامعة تشرين للشؤون الإدارية والمالية والطلاب بالمرسوم رقم /٤٠٥/	٢٠٠٢/١١/١١ حتى ٢٠٠٤/١١/١٠
		رئيس مجلس شؤون الطلاب (جامعة تشرين)	----
		رئيس مجلس الشؤون العلمية (جامعة تشرين)	----
		نائب رئيس مجلس إدارة التعليم المفتوح (جامعة تشرين)	----
		رئيس مجلس إدارة المدينة الجامعية (جامعة تشرين)	----
		رئيس مجلس إدارة المنتدى الجامعي (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة المناقصة للمنشآت الجامعية (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة المناقصة للتجهيزات والمشفى (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة التأليف والترجمة (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة تسهيل الإجراءات (جامعة تشرين)	----

		رئيس لجنة الانضباط (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة التظلم (جامعة تشرين)	----
		رئيس لجنة البعثات (جامعة تشرين)	----
		عضو لجنة التعليم المفتوح (مجلس التعليم المفتوح)	----
		عضو لجنة التبادل الطلابي العالمي	----
		عضو لجنة التأهيل	----
		عضو لجنة الإشراف على التبادل الطلابي العربي	----
		عضو فريق العمل الوطني للتنمية الإدارية	----
		عضو عدد كبير من لجان الدفاع عن رسائل الدكتوراه والماجستير في جامعات قطر ولجان تقييم الأبحاث والتعيين.	----
		عضو لجنة الامتحان الوطني لخريجي الجامعات غير السورية	----
		عضو في لجنة معادلة الشهادات في كلية الاقتصاد بجامعة تشرين	----
		عضو في لجنة تحرير مجلة جامعة تشرين للبحوث العلمية.	----

رقم الجوال في حال وجود أي استفسار عن المعلومات الواردة في الاستمارة: ٨٣٧٧٧٧ / ٩٤٥ ٩٦٣ + / ٣٦٧٠ ٣٣٣ ٩٦٣ +
الصورة الشخصية:



الأستاذ الدكتور رضوان العمار